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TCU investiga favorecimento da Starlink
em licitação do Exército na Amazônia

COSTA VERDE

Operação em Angra 
apreende sete 

veleiros avaliados em 
R$ 5,6 milhões
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Grande incêndio destrói 
vegetação nas Dunas 
do Peró, em Cabo Frio

Atletismo 
conquista mais 
três medalhas 

em Paris
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Empresa inicia 
processo seletivo 
para 56 vagas no 

Rio de Janeiro
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Fornecer dados 
biométricos preocupa 
60% dos brasileiros, 

diz pesquisa
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EMPRESA DO BILIONÁRIO DE EXTREMA-DIREITA ELON MUSK SE APROXIMOU DO 
BRASIL DURANTE O GOVERNO BOLSONARO E GANHOU FORÇA NA REGIÃO NORTE

Castro destaca 
novas moradias 
e crescimento 
econômico no, em 
pré-lançamento 
no Rio

ANP prevê 
investimento de R$ 
10 bi na exploração 

de gás e petróleo
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Belford Roxo realiza o 
segundo dia de Desfile Cívico 
no bairro Sargento Roncalli

Com o tema "Ser e Viver: Edu-
cação se faz com Diversidade", a 
Prefeitura de Belford Roxo, por 
meio da Secretaria de Educação, 
realizou o segundo dia de desfiles 
cívicos no bairro Sargento Roncalli, 
reunindo 20 unidades escolares da 

rede municipal, estadual e conve-
niadas.A Semana da Pátria segue 
com desfiles no Jardim Reden-
tor (03/09), Nova Aurora (04/09), 
Parque São José (05/09), Lote XV 
(06/09), e o grande desfile final em 
Areia Branca (07/09).

BAIXADA

G
Niterói recebe feira 

popular com samba, 
gastronomia e artesanato

  ESPORTE

Niterói recebe, no dia 07/09 
das 12h às 20h, a Feira Popular 

Cultural Sambadilá, na Praça 
Escritor Adelino Magalhães, 

em São Domingos. Idealizada 
pelo sambista Mingo Silva, 

GERAL 
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A Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis (ANP) 

projeta que em 2024, os investi-
mentos na fase de exploração dos 

contratos de petróleo e gás natural 
totalizem cerca de R$ 10 bilhões
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músico expoente do Samba 
do Trabalhador, a edição de 

abertura do projeto, que 
contará com mais três encon-

tros, receberá como convi-
dada a cantora Marina Iris. 
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CHARGE

Pesquisa do 
Comitê Ges-
tor da Inter-
net no Bra-
sil (CGI.br) 
revela um 

aumento na proporção de 
empresas brasileiras que 
armazenam dados biomé-
tricos de funcionários ou 
clientes, como impressões 
digitais e reconhecimento 
facial, passando de 24% em 
2021 para 30% em 2023. 
Também cresceu a quan-
tidade de empresas que 
mantêm dados de saúde, 
subindo de 24% para 26% 
no mesmo período. A pes-
quisa aponta ainda que 60% 
dos brasileiros estão preo-
cupados em fornecer dados 
biométricos.

Os resultados, lançados 
pelo CGI.br na 2ª edição da 

pesquisa Privacidade e Pro-
teção de Dados Pessoais, 
foram produzidos pelo Cen-
tro Regional de Estudos 
para o Desenvolvimento da 
Sociedade da Informação 
(Cetic.br), que entrevistou 
indivíduos, empresas e orga-
nizações públicas em 2023.

O levantamento também 
mostrou um aumento na 
proporção de empresas 
que adaptaram seus con-
tratos à Lei Geral de Pro-
teção de Dados Pessoais 
(LGPD). Entre 2021 e 2023, 
esse percentual cresceu de 
24% para 31% nas pequenas 
empresas e de 61% para 67% 
nas grandes. Setores como 
construção, transportes, 
alojamento, alimentação, 
informação, comunicação e 
serviços foram os que mais 
implementaram mudanças 

devido à LGPD.
Apesar dos avanços, Ale-

xandre Barbosa, gerente do 
Cetic.br, destacou a neces-
sidade de melhorar as prá-
ticas de proteção de dados, 
especialmente entre peque-
nas empresas.

A pesquisa revelou que 
a preocupação com o for-
necimento de dados bio-
métricos é maior ao lidar 
com instituições financeiras 
(37% "muito preocupados"), 
órgãos de governo (35%) e 
transporte público (34%).

O estudo utilizou dados 
de pesquisas realizadas 
com 2.618 indivíduos, 2.075 
empresas, 677 órgãos fede-
rais e estaduais, 4.265 pre-
feituras, 4.117 gestores de 
saúde e 3.004 gestores 
escolares, coletados entre 
2023 e 2024.

Oscar Piastri ficou 
insatisfeito com o 
segundo lugar no 

Grande Prêmio da Itália, onde 
tentou, sem sucesso, supe-
rar Charles Leclerc na reta 
final. O piloto da McLaren 
reclamou da interferência de 
Lance Stroll, da Aston Martin, 
que era retardatário e não 
cedeu passagem adequada-
mente. Leclerc venceu com 

uma estratégia de apenas 
um pit-stop, enquanto Piastri 
fez dois. Apesar de reduzir a 
diferença para 2,6 segundos, 
o australiano não conseguiu 
alcançar o monegasco. Piastri 
mencionou o desgaste dos 
pneus como um fator crítico 
durante o fim de semana. 
A próxima corrida será o 
Grande Prêmio do Azerbai-
jão em 15 de setembro.

GP da Itália: Piastri  critica pilotagem de Stroll

O Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do 
Sul (TJRS) negou o 

pedido de habeas corpus de 
Mauro Londero Hoffmann, 
um dos quatro réus acusados 
pelos 242 homicídios na tragé-
dia da Boate Kiss. A decisão foi 
do desembargador José Luiz 
John dos Santos, da 3ª Câmara 
Criminal do TJRS.

A prisão dos quatro con-
denados foi determinada 
pelo ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), na segunda-feira (2), 
após o incêndio na Boate Kiss 
em 2013, em Santa Maria, que 
resultou na morte de 242 pes-
soas e mais de 600 feridos.

Toffoli anulou a suspensão 
das condenações, que haviam 
sido anuladas nas instâncias 
inferiores devido a alega-
ções de nulidades no julga-
mento pelo Tribunal do Júri. 

O Ministério Público recorreu 
da decisão. O desembargador 
do TJRS afirmou que, com a 
decisão do STF pela prisão 
imediata, o pedido da defesa 
de Hoffmann "não merece ser 
conhecido no âmbito desta 
Corte Estadual". Ele destacou 
que, no habeas corpus, a ile-
galidade deve ser comprovada 
de forma clara, o que não foi o 
caso. O mérito do habeas cor-
pus será analisado pela desem-
bargadora Rosane Wanner da 
Silva Bordasch.

Hoffmann, condenado a 19 
anos e seis meses de prisão, 
é um dos ex-sócios da boate. 
Além dele, foram presos Elis-
sandro Callegaro, condenado 
a 22 anos e seis meses, o voca-
lista da banda Gurizada Fan-
dangueira, Marcelo de Jesus 
dos Santos, e o produtor musi-
cal Luciano Bonilha, ambos 
condenados a 18 anos.

Justiça do RS nega 
habeas corpus a um dos 

condenados da Boate Kiss
O Reino Unido suspen-

deu imediatamente 
a licença de venda 

de 30 de 350 armas para 
Israel, anunciou o minis-
tro britânico dos Negócios 

Estrangeiros, David Lammy. 
A decisão foi baseada em 
uma avaliação do governo 
britânico sobre possíveis vio-
lações do direito humanitá-
rio internacional por parte 

de Israel na ofensiva em 
Gaza. As licenças suspensas 
incluem componentes para 
aviões militares. Lammy afir-
mou que há um risco claro de 
que alguns itens exportados 

possam ser usados em viola-
ções graves do direito huma-
nitário internacional. A deci-
são aumenta a pressão sobre 
Israel em sua resposta ao 
Hamas em Gaza.

Londres limita exportação de armas para Israel
   MUNDO 

Fornecer dados biométricos preocupa 
60% dos brasileiros, diz pesquisa
Subiu para 30% número de 
empresas que usam biometria
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O Ministério de Por-
tos e Aeroportos 
anunciou o inves-
timento de R$ 400 
milhões para obras 

de dragagem no Porto do Rio de 
Janeiro com intuito de aumentar 
a competitividade e a capaci-
dade operacional. Em parceria 
com a PortosRio, também houve 
a assinatura de um acordo de 
cooperação técnica com a Orga-
nização das Nações Unidas para 
Educação, a Ciência e a Cultura 
(Unesco) visando o desenvolvi-
mento sustentável dos portos 
do Rio, alinhando as operações 
portuárias com a preservação 
ambiental e o bem-estar social. 
O projeto se concentrará na 
implementação de práticas sus-
tentáveis, como a melhoria da 
eficiência energética, a gestão 
adequada de resíduos e a pre-
servação de ecossistemas locais. 
Adicionalmente, o acordo contri-
buirá para a mitigação e adap-
tação às mudanças climáticas, 
alinhando-se aos objetivos do 

Acordo de Paris.
INVESTIMENTOS
O ministro de Portos e Aeropor-
tos, Silvio Costa Filho, anunciou a 
dragagem do Cais da Gamboa e 
do Canal de Barra Grande, com 

início previsto para 30 de outubro, 
somando quase R$ 117 milhões 
em investimentos.
Também estão previstos inves-
timentos para a dragagem de 
manutenção no Canal do Man-
gue, área com maior incidência de 

sedimentação no Porto do Rio de 
Janeiro. O investimento será de R$ 
11,5 milhões. Essas intervenções 
fazem parte do Novo Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) 
e são fundamentais para a manu-
tenção e expansão da capacidade 

operacional do porto. Costa Filho 
anunciou ainda a finalização da 
dragagem do Canal Principal, 
que está preparando o Porto 
do Rio de Janeiro para receber 
navios de grande porte, com 
366 metros de comprimento. 

Com conclusão prevista para 
novembro e um investimento 
de R$ 163 milhões, esta obra 
não só impulsionará a econo-
mia nacional, mas também 
promoverá o desenvolvimento 
regional e garantirá maior segu-
rança na navegação. “Estamos 
comprometidos em modernizar 
e ampliar a infraestrutura do 

Porto do Rio de Janeiro, garan-
tindo que ele continue sendo um 
dos principais polos de comércio 
internacional do Brasil", disse o 
presidente da PortosRio, Fran-
cisco Martins. "São investimen-
tos essenciais para aumentar 
a competitividade do porto e 
apoiar o crescimento econômico 
da região e do país”, avaliou.

SÃO GONÇALO RIO DE JANEIRO

Nesta segunda-feira 
(2), o Capitão Nelson 
(PL), candidato à 

reeleição como prefeito 
de São Gonçalo, gravou 
programas eleitorais para 
a TV e cumpriu agenda de 
governo. Na sexta-feira (30) 
e no sábado (31), teve uma 
agenda intensa, começando 
com três reuniões com 
apoiadores e candidatos a 
vereador na sexta-feira. No 
sábado, participou de uma 
grande reunião matinal no 
Pacheco, ao lado do vereador 
Nelsinho Ruas, da primei-
ra-dama Marinete Ruas, do 
candidato a vice-prefeito 
João Ventura, do atual vice-
-prefeito Sérgio Gevú, e dos 
deputados Douglas Ruas 

e Altineu Côrtes. À tarde 
e noite, realizou mais três 
reuniões com candidatos a 
vereador.
Em discurso recente, Capitão 
destacou investimentos no 
tratamento de câncer, afir-
mando que, se reeleito, conti-
nuará a investir no setor. Ele 
mencionou a construção 
do Hospital do Câncer e do 
Coração (Hccor) na Lagoinha, 
que já realiza procedimentos 
como cateterismo, angio-
plastia, e cirurgias oncológicas, 
além de oferecer quimiote-
rapia. Capitão também enfa-
tizou a reforma e construção de 
48 unidades de saúde durante 
sua gestão. Nesta noite, tem 
mais duas reuniões com 
candidatos a vereador.

Capitão Nelson quer realização 
de quimioterapia no HCCOR

Niterói será base 
para uma das 

maiores corrida a 
vela do mundo

NITERÓI

Em maio de 2025, o 
Rio de Janeiro sediará 
o Campeonato Inter-

nacional de Corrida a Vela, 
o Sail GP, na Baía de Guana-
bara, com participação 
crucial de Niterói. O Caminho 
Niemeyer será a base logís-
tica das embarcações, 
cedido ao evento sem custos 
para o município. O lança-
mento do Sail GP contou 
com a presença do prefeito 
de Niterói, Axel Grael, e do 
presidente da Neltur, André 
Bento, além da niteroiense 
Martine Grael, bicampeã 
olímpica de vela, que será 
a primeira mulher a capita-
neá-la na liga global. A etapa 
brasileira é uma parceria 
entre Marinha, Aeronáu-
tica, prefeituras, governo do 
estado e patrocinadores. A 
temporada 2024/2025 do 
Sail GP, a maior já organi-
zada, terá eventos em cinco 
continentes, com a etapa 
no Rio sendo a primeira na 
América do Sul. A compe-
tição, marcada para 3 e 4 
de maio, destaca-se por sua 
tecnologia avançada e alta 
velocidade, com catamarãs 
atingindo até 100 km/h, e 
contará com equipes de 11 
países, reforçando a posição 
do Rio como destino para 
eventos internacionais.

O Rio de Janeiro 
está sediando o 
primeiro Campeo-

nato Mundial Universitário de 
Praia, apoiado pelo Governo 
do Estado através da Secre-
taria de Esporte e Lazer. A 
cerimônia de abertura, reali-
zada na segunda-feira (2) na 
Praia de Botafogo, contou 
com a presença de repre-
sentantes de 34 países e foi 
marcada por uma celebração 
vibrante. O evento começou 
com o desfile das delega-
ções e uma apresentação 
da escola de samba Moci-

dade Independente de Padre 
Miguel, trazendo a energia 
e o ritmo brasileiros para o 
palco. Segundo o secretário 
estadual de Esporte e Lazer, 
Rafael Picciani, a realização 
do campeonato no Rio é um 
marco histórico que reforça o 
compromisso do estado com 
o desporto escolar e universi-
tário. O apoio do Governo tem 
sido fundamental para conso-
lidar o Rio como um centro de 
grandes eventos esportivos, 
destacando o estado no cenário 
internacional e proporcionando 
oportunidades de desenvolvi-

mento para jovens atletas de 
todo o mundo. As competi-
ções do FISU World University 
Beach Sports iniciam nesta 
terça-feira (3), com moda-
lidades como beach hand, 
beach soccer e beach volley, 
todas na Praia de Botafogo, a 
partir das 9 horas. O evento 
será transmitido ao vivo 
pela FISU TV e pelo YouTube 
da Confederação Brasileira 
do Desporto Universitário 
(CBDU). Além do Brasil, parti-
cipam equipes de países 
como Alemanha, Austrália, 
Canadá, França e Japão.

Rio sedia o primeiro Campeonato 
Mundial Universitário de Praia

Orla da Zona Sul do Rio terá mais 150 
câmeras monitoradas em tempo real pela PM

Uma parceria entre a 
Fecomércio, a Polícia 
Militar e institui-

ções de turismo financiará a 
instalação de 150 câmeras 
de segurança na orla da Zona 
Sul do Rio. Os equipamentos 
serão colocados em bares, 

restaurantes, hotéis e quios-
ques nas praias de Leme, Copa-
cabana, Ipanema e Leblon. 
As imagens serão transmi-
tidas em tempo real para três 
centros de monitoramento: 
os batalhões de Copacabana 
e Leblon e o Centro Integrado 

de Comando e Controle 
na Cidade Nova. Antônio 
Florencio de Queiroz Junior, 
presidente da Fecomércio, 
destacou que a proposta 
visa integrar as câmeras indi-
viduais existentes e apri-
morar a segurança.

Paes expande sistema de 
inteligência e cerco eletrônico 

nas vias principais do Rio

Durante uma visita ao 
CIVITAS, a central de 
inteligência e vigilância 

do Centro de Operações Rio 
(COR), o prefeito Eduardo 
Paes anunciou a expansão do 
sistema de cerco eletrônico 
para todas as principais vias 
do Rio de Janeiro. Candidato 
à reeleição, Paes destacou a 
importância do programa na 
cooperação com as forças 
de segurança do estado e 
prometeu estender o monito-
ramento a todas as entradas 
e saídas da cidade.
Inaugurado em junho deste 
ano, o CIVITAS já emitiu 
cerca de 20 mil alertas em 
tempo real, tornando-se 

essencial para a análise de 
dados e a execução de ações 
estratégicas. O sistema, 
que opera 24 horas por dia 
com 1.500 radares e 3.800 
câmeras, tem auxiliado na 
prevenção e elucidação de 
crimes. Até agora, o cerco 
eletrônico monitorou mais 
de 3.800 placas de veículos, 
resultando em 192 opera-
ções, que levaram à desar-
ticulação de quadrilhas e à 
prisão de 12 pessoas. Com 
capacidade para identificar 
até dois milhões de placas 
por dia, o sistema permite 
uma resposta rápida das 
forças de segurança, resol-
vendo casos em até 24 horas.

Governo anuncia R$ 400 milhões para 
obras de dragagem no Porto do Rio
Obras vão aumentar competitividade e capacidade operacional
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Com o tema "Ser 
e Viver: Educa-
ção se faz com 
Diversidade", a 
Prefeitura de 
Belford Roxo, 

por meio da Secretaria de Edu-
cação, realizou o segundo dia 
de desfiles cívicos no bairro 
Sargento Roncalli, reunindo 
20 unidades escolares da rede 
municipal, estadual e conve-
niadas. A Semana da Pátria 
segue com desfiles no Jar-
dim Redentor (03/09), Nova 
Aurora (04/09), Parque São 
José (05/09), Lote XV (06/09), 
e o grande desfile final em 
Areia Branca (07/09).

O secretário de Educação, 
Bruno Vinícius de Oliveira, 

Belford Roxo realiza o segundo dia de 
Desfile Cívico no bairro Sargento Roncalli

MPE se posiciona contra 
candidatura de Rubão que 
disputa a reeleição de Itaguaí

Bonde do Jack estreia 
‘Batidas por Minuto’ em 

Duque de Caxias

DUQUE DE CAXIASITAGUAÍ

DUQUE DE CAXIAS

Na segunda-feira (3), o 
Ministério Público Elei-
toral emitiu um parecer 

negativo ao Tribunal de 
Justiça Eleitoral (TJE) sobre a 
candidatura do atual prefeito 
Rubem Vieira, conhecido 
como Rubão (PODE). Apesar 
dos argumentos apresen-
tados pela defesa de Rubão, 
o parecer do órgão perma-

neceu inalterado.
A 105ª Promotoria Elei-

toral de Itaguaí informou que, 
como a decisão se baseia em 
questões jurídicas, e não há 
discordância quanto aos fatos, 
a manifestação do órgão se 
limita a reafirmar o pedido de 
indeferimento do registro de 
candidatura devido à inelegi-
bilidade do candidato.

O espetáculo *BPM – 
Batidas Por Minutos* 
do coletivo Bonde do 

Jack terá única apresentação 
no Teatro Firjan SESI de Duque 
de Caxias em 28 de setembro, 
prometendo fazer o público 
dançar. O projeto explora a 
cultura "clubbing" e a dança 
House, populares nos anos 
1990, criando um corpo coletivo 
pulsante.

Hugo Oliveira, idealizador 
do Bonde do Jack, expressou o 
desejo de levar essa experiência 
sensorial para outras capitais e 
até para o público internacional. 
Tamara Catharino, Diretora 
Artística, destacou que este é o 
segundo espetáculo do coletivo, 
focado em trazer a dança House 
para o teatro, uma iniciativa 

que visa dar visibilidade a essa 
cultura pouco representada na 
arte contemporânea.

O Bonde do Jack, um cole-
tivo de arte urbana, promove a 
Cultura House no Rio de Janeiro 
através de debates, festas, 
workshops e espetáculos, 
sendo uma referência no Brasil 
e no exterior.

SERVIÇO:
BPM – Batidas Por Minutos  
Local: Teatro Firjan SESI, Duque 
de Caxias  
Data: 28/9/2024  
Horário: 20h  
Ingressos: Gratuitos, retirados 
na hora  
Duração: 50 a 60 minutos  
Classificação etária: 14 anos

O Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-RJ) 
decidiu suspender o 

edital para a construção do 
Autódromo Internacional 
de Duque de Caxias devido 
a graves falhas no planeja-
mento orçamentário da lici-
tação, avaliada em R$ 330 
milhões. 

Em julho, o Tribunal já 
havia identificado mais de 
10 irregularidades no edital, 
incluindo:

- Falta de dotação orça-
mentária;

- Estimativa de custo injus-
tificada;

- Ausência de previsão da 
obra no plano plurianual;

- Insuficiência do projeto 
básico;

- Indefinição do regime de 
execução.

O conselheiro Márcio 
Pacheco solicitou esclare-
cimentos ao município de 
Duque de Caxias, mas, após 
analisá-los, concluiu que os 
problemas eram "vícios insa-
náveis", ou seja, não pode-
riam ser corrigidos apenas 
com alterações no edital. 

Como resultado, o 
conselheiro determinou 
a suspensão do edital, 
que estava previsto para 
novembro. Agora, o caso 
será analisado pelos demais 
conselheiros.

Casa de Inovação Ziraldo, em 
Queimados, forma primeira turma

Moradora da Baixada Fluminense irá 
representar o Rio de Janeiro no Miss Brasil

QUEIMADOS

BAIXADA

TCE-RJ 
determina 

suspensão da 
licitação do 
Autódromo 

de Duque de 
Caxias

Inaugurada em junho pela 
Prefeitura, a Casa de Inovação 
Ziraldo celebra a forma-

tura de seus primeiros 234 
alunos na segunda-feira (2). Em 
homenagem ao Menino Malu-
quinho, a Casa oferece cursos 
gratuitos para estudantes da 

Rede Pública, abrangendo áreas 
como Robótica, Programação de 
Games, Criação de Aplicativos, 
Digital Influencer, Introdução ao 
Mundo Digital e Pacote Office. 

A iniciativa, alinhada ao 
conceito de Ziraldo de que "O 
futuro é feito de muitos hoje", 

também inclui cursos voltados 
para jovens, adultos e idosos, 
como Marketing Digital 18+ e 
Inclusão Digital 50+, que visam 
capacitar pessoas com mais de 
50 anos e atender a necessi-
dades específicas de grupos em 
vulnerabilidade social.

Alice Conceição, 18 
anos, estudante 
de Publicidade de 

Venda Velha, São João de 
Meriti, será a represen-
tante do Rio de Janeiro no 
Miss Brasil Beleza Interna-
cional. Ela vê essa oportu-
nidade como uma honra 
e uma responsabilidade, 
destacando a impor-
tância da visibilidade e da 
representatividade femi-
nina. Inspirada por sua 
mãe e pela modelo Naomi 
Campbell, Alice valoriza 
sua negritude e acredita na 
beleza negra como singular 
e poderosa. Apesar de já 
ter enfrentado racismo, 
Alice está motivada a 
ocupar espaços historica-
mente não acolhedores. 
Ansiosa para a eleição de 
7 de setembro, ela planeja 
unir moda e comunicação 
em sua carreira, especia-
lizando-se nessas áreas e 
trabalhando em campa-
nhas que transmitam 
mensagens impactantes. 
Alice continua investindo 
em sua educação e cresci-
mento profissional.

A Semana da Pátria continuou na terça-feira (03), no Jardim 
Redentor, e hoje,  quarta-feira (04), em Nova Aurora.

destacou que os desfiles, que 
voltaram a ser tradição desde 
2017, agora ocorrem anual-
mente. Ele agradeceu a pre-
sença dos pais e responsáveis. 
A primeira-dama e deputada 
federal Daniela Carneiro, tam-
bém pedagoga, expressou sua 
alegria ao ver as crianças par-
ticipando e reforçou o amor 
pelo Brasil.

A moradora Patrícia Rodri-
gues, que levou sua filha 
Elissa para o desfile, elogiou 
a organização e a importância 
da tradição. Participaram do 
segundo dia instituições como 
Creche M. Professora Maria 
Lúcia Netto Dos Santos, Creche 
Amor À Vida, Escola Tia Aline 
e muitas outras.
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Castro destaca novas moradias e crescimento 
econômico no, em pré-lançamento no Rio

O governador Cláudio 
Castro nomeará, na 
terça-feira (03/09), em 

Diário Oficial, o delegado Felipe 
Curi como secretário da Polícia 
Civil e o coronel Tarciso de Salles 
Junior como secretário de Defesa 
Civil e comandante do Corpo de 
Bombeiros do Estado do Rio. 
Curi assumirá o cargo no lugar 
de Marcus Amim, e Tarciso de 
Salles Junior sucederá o coronel 
Leandro Monteiro. As mudanças 
buscam aprimorar as políticas de 
segurança pública fluminense.

- As mudanças têm como obje-
tivo reforçar nossas políticas 
voltadas à segurança pública. 
Aproveito para agradecer toda 
dedicação e empenho do coronel 
Leandro Monteiro e do delegado 
Marcus Amim no trabalho que 
exerceram à frente das institui-
ções – declarou Cláudio Castro.

Felipe Curi enfatizou que 
pretende trabalhar de forma 
integrada com as demais forças 
de segurança, intensificando o 
enfrentamento ao crime.

- Esse será um grande desafio 
na minha carreira. O governador 
passou algumas missões, e vamos 
trabalhar integrados com a Polícia 
Militar e a Secretaria de Segurança 

para combater a criminalidade 
com inteligência e investigação – 
afirmou o delegado.

Com mais de 20 anos na corpo-
ração, o novo comandante do 
Corpo de Bombeiros buscará 
ampliar o atendimento aos cida-
dãos em todas as regiões do Rio 
de Janeiro.

- Assumir o comando do Corpo 
de Bombeiros é uma honra, é 
o ápice da carreira de qualquer 
oficial. São 27 anos de corporação. 
Vou trabalhar para fazer uma 
gestão que garanta ainda mais 
melhorias para a nossa tropa para 
ampliar a rede de atendimento à 
população fluminense – afirmou 
o coronel Tarciso de Salles Junior.

Novo chefe da Polícia Civil 
Diretor-geral do Departamento-

-Geral de Homicídios e Proteção à 
Pessoa da Polícia Civil do Rio de 
Janeiro desde outubro de 2023, 
o delegado Felipe Curi assumiu 
também, por duas vezes, a direção 
do Departamento-Geral de Polícia 
Especializada. Foi responsável 
por investigações importantes, 
planejamento e coordenação 
de grandes operações policiais 
de combate a quadrilhas espe-
cializadas, atuando na prisão de 
mais de 5.000 criminosos.

Entre seus reconhecimentos, 
foi promovido por Ato de Bravura 
por planejar, coordenar em 
campo e executar a Operação 
Policial, em 2021, que localizou o 
líder da maior milícia do Rio e um 
dos criminosos mais procurados 
do país, Wellington da Silva Braga, 
o Ecko.

NOVO COMANDANTE DO 
CORPO DE BOMBEIROS

Tarciso de Salles Junior atuava, 
até então, como Corregedor-
-Geral da Secretaria de Estado de 
Saúde. Foi corregedor do Corpo 
de Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro em 2019 e 2020, 
e comandante do antigo 25º 
GBM (Grupamento de Bombeiro 
Militar), na Gávea, por dois anos.

Também atuou como secre-
tário municipal de Proteção e 
Defesa Civil de Magé, em 2021, 
entre outros cargos na gestão 
pública. Foi ainda presidente da 
Comissão Disciplinar Permanente 
da Corregedoria-Geral Unifi-
cada (CGU) da Secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
do Rio de Janeiro, de 2010 
a 2015. Coronel Tarciso de 
Salles Junior é o novo coman-
dante do Corpo de Bombeiros. 
Imagem: Ernesto Carriço.

Os residentes ao redor 
do Estádio Caio 
Martins, em Icaraí, 

podem agora ver a esperança 
de solucionar as frequentes 
enchentes na área se concre-
tizando. Nesta terça-feira 
(03/09), a Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização e 
Saneamento (Emusa) anun-
ciou o início dos estudos 
hidrológicos e do projeto 
básico para a drenagem 
que visa eliminar os pontos 
críticos de alagamento.
Este projeto vai beneficiar os 
moradores e trabalhadores 
de ruas como Av. Roberto 
Silveira, Presidente Backer e 
Lopes Trovão, entre outras.
Com o início dos traba-
lhos, o prazo estimado para 
a conclusão dos serviços 
é de seis meses, com um 
investimento total de 
R$ 1.439.002,44. Após a 
conclusão desta etapa inicial, 
serão identificados os pontos 
críticos de alagamento. Com 
base nessa identificação, 
será possível licitar o projeto 
executivo e seguir com as 
obras de drenagem neces-
sárias.
A medida representa um 
avanço significativo para 
a região, proporcionando 
alívio aos moradores e 
melhorando as condi-
ções urbanas ao mitigar os 
problemas causados pelas 
enchentes frequentes.

NITERÓI
Rio de Janeiro sediará a 

etapa inaugural do Sail GP

RIO DE JANEIRO

Sucesso em todo o mundo, 
o Sail GP chega pela 
primeira vez à América 

do Sul com sua etapa inaugural 
no Rio de Janeiro. Marcado para 
os dias 3 e 4 de maio de 2025, o 
Enel Rio Sail Grand Prix promete 
não apenas elevar o prestígio do 
evento, mas também marcar um 
novo capítulo na história espor-
tiva da cidade. A competição 
ocorrerá na Baía de Guanabara, 
à altura do restaurante Assador, 
tendo o Pão de Açúcar como 
uma das vistas. O anúncio da 
competição no Brasil foi feito 
em evento realizado, na segun-
da-feira (02/09), no Aterro do 
Flamengo.

- A história da cidade com os 
esportes aquáticos é centenária 
e o cenário, deslumbrante. A 
chegada do Enel Rio Sail Grand 
Prix destaca a tradição do Rio 
de Janeiro nos esportes aquá-
ticos e reforça a presença do 
estado no mapa dos grandes 
eventos internacionais - afirma 
o governador Cláudio Castro.

Desta vez, tendo a Baía 
de Guanabara, que recebeu 
do Governo do Estado o 
programa de despoluição, 
como palco de um espetáculo 
inédito na América do Sul.

- É uma competição que 
combina o alto desempenho 
dos atletas com a beleza única 
da capital fluminense. É uma 
prova que vai além do esporte, 
impulsiona o turismo, movi-
menta o comércio local e forta-
lece a imagem do Rio como um 
destino vibrante e preparado 
para receber uma variada gama 
de competições de alto nível - 
disse o secretário estadual de 
Esporte e Lazer, Rafael Picciani.

Com equipes internacio-
nais competindo em barcos de 
alto desempenho, o Enel Rio 
Sail Grand Prix não só promete 
competições acirradas, mas 
também um espetáculo visual 
e técnico para os amantes da 
vela e entusiastas do esporte ao 
redor do mundo. As equipes do 
Sail GP competem em uma série 
de eventos ao longo do ano em 
locais icônicos, desde Sidney, 
Austrália, até San Francisco, 
na costa oeste dos Estados 
Unidos, passando por cidades 
europeias, asiáticas, oriente 
médio e, a partir de 2025, 
com a Cidade Maravilhosa, 
em seu circuito. A equipe 
brasileira terá a bi-campeã 
olímpica Martine Grael no 
comando do Time Brasil.

RIO DE JANEIRO

O encontro realizado na Casa Firjan abre a contagem regressiva para o 
principal evento do setor no Brasil, que será realizado ano que vem

Castro nomeia novos secretários 
de Polícia Civil e Defesa Civil

Niterói começa 
estudo para 

combater 
enchentes no 

entorno do 
Caio Martins

O g o v e r n a -
dor Cláu-
dio Castro 
participou 
nesta ter-
ç a - f e i r a 

(03/09) do pré-lançamento 
do Rio Construção Summit, o 
principal evento do setor da 
construção no Brasil. Realizado 
na Casa Firjan, o evento deu 
início à contagem regressiva 

para o encontro que aconte-
cerá em setembro de 2025, 
consolidando o estado do Rio 
como um dos protagonistas da 
indústria da construção.

Durante o evento, que reu-
niu empresários, autoridades, 
especialistas e engenheiros, 
Castro destacou as perspecti-
vas positivas para a economia 
do Rio de Janeiro, com uma 
previsão de crescimento do 

PIB estadual de 3,1%. Um dos 
motores desse crescimento é 
o setor da construção civil, que 
deve expandir 4,3% em 2024.

— O estado está vivenciando 
um crescimento exponencial, 
impulsionado pela indústria, 
especialmente a construção 
civil e a nossa indústria ener-
gética. Esse crescimento se 
reflete em políticas públicas. 
Estamos construindo 2.143 

novas unidades habitacionais 
que serão entregues a famílias 
atingidas por catástrofes — 
declarou o governador Cláudio 
Castro.

Outro ponto de destaque foi a 
reforma de três conjuntos habi-
tacionais, que beneficiarão 1.132 
famílias. Os investimentos do 
Governo do Estado para garantir 
moradias dignas à população já 
superam R$ 990 milhões. 

RIO CONSTRUÇÃO 
SUMMIT

O Rio Construção Summit, que 
acontecerá no Rio de Janeiro, 
promoverá debates sobre a con-
juntura atual e as perspectivas 
para aumentar a produtividade 
no setor da construção, reduzir o 
déficit habitacional e aprimorar 
a infraestrutura no Brasil.

— É com alegria que vejo 
como a interação entre a Firjan, 

seus sindicatos da cadeia da 
construção, as entidades nacio-
nais da indústria (CNI e CBIC), 
e nossos parceiros do setor 
público, da academia e de enti-
dades profissionais permitiu 
a construção de uma plata-
forma sólida e eficaz de apoio 
às atividades do setor: o Rio 
Construção Summit — cele-
brou Eduardo Eugenio Gouvêa 
Vieira, presidente da Firjan
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Uma opera-
ção con-
tra con-
trabando 
e desca-
minho de 

veleiros fundeados na Baía 
da Ilha Grande apreen-
deu sete embarcações na 
manhã desta terça-feira 
(3) em Angra dos Reis (RJ). 
Essas embarcações estão 
avaliadas em cerca de R$ 
5,6 milhões.

A ação, denominada 
Operação Vento na Quilha, 
foi conduzida pela Polícia 
Federal, Receita Federal e 
Marinha do Brasil.

De acordo com a PF, a 
investigação iniciou após 
a chegada de embarca-
ções com características 

de estaleiros europeus, 
mas com documentações 
alegando serem de fabri-
cação artesanal nacional.

As investigações revela-
ram que os envolvidos tra-
ziam as embarcações para 
o Brasil e as registravam 
como construção nacional 
na Marinha, apresentando 
até laudos de engenharia 
naval.

Foram apreendidas sete 
embarcações por contra-
bando e fraude, cada uma 
avaliada em R$ 800 mil. Os 
proprietários serão convo-
cados para depoimentos 
e podem ser acusados de 
falsidade ideológica, con-
trabando e descaminho, 
com penas de até 12 anos 
de prisão.

Exposição homenageia 
quilombos da Costa Verde

A partir de sexta-
-feira (6), o Centro de 
Memória dos Povos 

Originários e Tradicionais da 
Costa Verde, patrocinado 
pelo Instituto Cultural Vale 
através da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, inaugura 
uma exposição para home-
nagear os quatro quilombos 
da Costa Verde. A entrada é 
gratuita e o espaço cultural 
está situado no Shopping 
PátioMix, na Rodovia 
Rio-Santos, SN, Itaguaí.

A abertura da exposição 
será marcada por três dias 
de celebrações, de 6 a 8 
de setembro, a partir das 
16h, em homenagem aos 
quilombos de Marambaia, 
Santa Justina/Santa Izabel, 
Campinho da Independência 
e Santa Rita do Bracuí.

A programação inclui arte-
sanato, culinária típica, roda 
de jongo, samba e poesia, 
grupos de capoeira, além 
do Quilombo do Campinho 
da Independência com arte-
sanato feito com a Palmeira 
Jussara, maquiagem artística 
africana, trancistas e apre-
sentação do Colégio Esta-
dual José Maria de Brito com 

coral afro e instrumental. 
Também é aguardada a 
presença de representantes 
de Instituições Afro-Brasi-
leiras de Itaguaí.

Durante três meses, os 
visitantes poderão parti-
cipar de diversas atividades 
que exploram as tradições 
e a cultura afro-brasileira, 
incluindo jongo, culinária 
típica, contação de histórias, 
idioma iorubá, imersão em 
saberes iorubás, brinquedos 
e brincadeiras tradicionais, 
além de teatro experimental 
afro. Especialistas condu-
zirão cada atividade, propor-
cionando uma experiência 
completa e enriquecedora.

A programação, em 
parceria com o Coletivo Aqui-
lombar Itaguaí e coordenada 
por Thamyres Dutra, ofere-
cerá oficinas e workshops 
temáticos sobre arte, cultura 
e saberes afrocentrados. “A 
curadoria reflete o compro-
misso com a preservação 
e promoção da cultura 
afro-brasileira, buscando 
oferecer uma experiência 
educativa e transformadora. 
A exposição será um espaço 
para aprendizado sobre 

diversidade étnico-racial, 
conforme a Lei 10.639/2003, 
e para fortalecer saberes 
ancestrais africanos”, afirma 
Horlan Gentil, responsável 
pela Direção Criativa e Cura-
doria Geral do Centro de 
Memória dos Povos Originá-
rios e Tradicionais da Costa 
Verde.

“É uma oportunidade 
imperdível para conectar-se 
com a história e tradições 
dos quilombos e expandir 
conhecimentos sobre a 
cultura afro-brasileira. A 
exposição e as oficinas 
estarão abertas ao público 
durante três meses, com 
uma ampla gama de ativi-
dades para todas as idades 
e interesses”, conclui Ales-
sandra Reis, idealizadora do 
projeto Ativação Cultural 
Itaguaí e do Centro de 
Memória dos Povos Originá-
rios e Tradicionais da Costa 
Verde.

A exposição ‘A Presença 
dos Africanos na Costa 
Verde’ é gratuita e pode 
ser visitada de terça-feira 
a sábado, das 10h às 21h, 
e aos domingos, das 15h 
às 21h.

Operação em Angra dos Reis apreende 
sete veleiros avaliados em R$ 5,6 milhões

A Prefeitura de Paraty lançou 
um concurso público ofere-
cendo 324 vagas efetivas e 

cadastro de reserva para diversos 
cargos. Os salários podem chegar 
a R$10.066,14, com contratações 
pelo regime estatutário, garan-
tindo estabilidade após o estágio 
probatório.

Os editais contemplam cargos 
para todos os níveis de escolari-
dade:

- **Fundamental**: 21 vagas + 
cadastro reserva

- **Médio e Médio/Técnico**: 
105 vagas + cadastro reserva

- **Superior**: 186 vagas + 
cadastro reserva

Entre os cargos estão:
- **Fundamental**: Agente de 

Alimentação Escolar, Agente de 

Limpeza Escolar, Agente Fiscal de 
Pesca

- **Médio/Técnico**: Técnico 
de Enfermagem, Técnico de 
Radiologia, Assistente Adminis-
trativo

- **Superior**: Jornalista, 
Arquiteto, Analista de Sistema, 
Médico de várias especialidades

Um segundo edital oferece 
12 vagas para Guarda Civil, com 
salário inicial de R$2.040,86 e 
30% de adicional de periculosi-
dade. Requisitos incluem nível 
médio completo e CNH.

**Inscrições e Taxas**

Inscrições de 30 de agosto a 30 
de setembro de 2024 no site da 
banca organizadora, Avança SP. 

Taxas:
- Nível Superior: R$90
- Nível Médio/Médio-Técnico: 

R$67
- Nível Fundamental: R$51
O pagamento deve ser feito até 

1º de outubro de 2024.
Provas e Etapas**
Provas objetivas nos dias 20 

de outubro e 24 de novembro 
de 2024. A prova para Guarda 
Civil será em 24 de novembro às 
9h. Outras etapas incluem prova 
discursiva, prova de títulos, teste 
de aptidão física, avaliação psico-
lógica e exame médico.

O concurso terá validade de 
dois anos, podendo ser pror-
rogado por igual período. Mais 
informações e editais estão 
disponíveis no site da Avança SP.

A Casa Pagã retorna em 
sua segunda edição 
durante a FLIP 2024, 

de 09 a 13 de outubro, em 
Paraty-RJ. Organizada por 
seis editoras parceiras, a 
Casa oferecerá uma progra-
mação cultural rica, com a 
presença de escritores como 
Joca Reiners Terron, Andréa 
Del Fuego, Wesley Barbosa e 
Monique Malcher. O evento 
contará com lançamentos de 

livros, bate-papos e oficinas.
A programação incluirá 

eventos diários, oficinas 
exclusivas para apoiadores e 
atividades gratuitas abertas 
ao público. As oficinas abor-
darão temas como escrita 
e publicação, beneficiando 
tanto escritores estabele-
cidos quanto amadores.

A Casa Pagã será reali-
zada no Ateliê Lucio Cruz, no 
centro histórico de Paraty, na 

Rua Dona Geralda, 76. Para 
apoiar o evento, as editoras 
lançaram uma campanha 
de financiamento cole-
tivo, oferecendo produtos e 
serviços exclusivos, como um 
café da casa e kits de livros 
em ecobags personalizadas. 
Os interessados em apoiar 
o projeto e obter benefí-
cios podem acessar o link da 
campanha em benfeitoria.
com/casapaga24.

Prefeitura de Paraty abre dois concursos 
públicos com 342 vagas

Segunda edição da Casa Pagã reunirá 
seis editoras em Paraty

PARATY

PARATY

COSTA VERDE

Centro de Memória dos Povos Originários e 
Tradicionais da Costa Verde vai oferecer três 

meses de oficinas e workshops
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A A g ê n c i a 
Nacional do 
P e t r ó l e o , 
Gás Natural 
e Biocom-
b u s t í v e i s 

(ANP) projeta que, em 2024, 
os investimentos na fase de 
exploração dos contratos de 
petróleo e gás natural tota-
lizem cerca de R$ 10 bilhões 
(R$ 9,97 bilhões), conforme 
divulgado no Relatório 
Anual de Exploração 2023, 
publicado nesta segunda-
-feira (2). Para o período 
de 2024 a 2027, o total 
de investimentos planeja-
dos é de R$ 18,31 bilhões, 
com destaque para 2025, 
que terá R$ 7,64 bilhões, 
enquanto em 2026 e 2027, 
o montante estimado é de 
R$ 701 milhões.

Entre 2024 e 2027, 88% 
dos investimentos serão 
direcionados para a perfu-
ração de poços, o que equi-
vale a R$ 16,04 bilhões. Os 
12% restantes, ou R$ 2,27 
bilhões, serão divididos 
entre atividades de teste 

de poço (8%), levantamento 
geofísico exclusivo (3%) e 
levantamento geofísico não 
exclusivo (1%).

Para 2024, dos R$ 9,50 
bilhões previstos, R$ 8,50 
bilhões serão alocados para 
a perfuração de poços no 
ambiente marítimo, e R$ 
470 milhões serão destina-
dos ao ambiente terrestre.

A ANP esclarece que a 
fase de exploração inicia-
-se com a assinatura dos 
contratos para exploração e 
produção de petróleo e gás 
natural. Durante esta fase, 
são realizados estudos para 
identificar a presença des-
ses combustíveis nas áreas 
sob contrato, chamadas de 
blocos. Se a exploração for 
bem-sucedida, as empre-
sas passam para a fase de 
produção, quando a área 
contratada é denominada 
campo.

O relatório também apre-
senta dados de 2023, des-
tacando que o ano termi-
nou com 251 blocos sob 
contrato: 13 sob o regime 

de partilha de produção e 
238 sob o regime de conces-
são, marcando uma queda 
de 44 blocos em relação 
ao período anterior devido 
ao baixo número de novos 
contratos e ao elevado 
número de blocos devol-
vidos. O ambiente terres-
tre lidera com 151 blocos, 
em comparação com 100 
no marítimo, dos quais 18 
estão localizados no pré-
-sal. O terrestre registrou 
a maior área contratada, 
com 52% (cerca de 84 mil 
km²), enquanto o marítimo 
correspondeu a 48% (cerca 
de 77 mil km²).

Em 2023, foram notifica-
dos 14 poços com desco-
bertas em terra e quatro 
no mar, com indícios de 
hidrocarbonetos encon-
trados apenas nas bacias 
de Santos e Campos. Nos 
poços terrestres, 9 foram 
registrados em bacias de 
nova fronteira (Amazonas 
e Parnaíba) e 5 em bacias 
maduras (Espírito Santo e 
Recôncavo).

ANP prevê investimento de R$ 10 
bi na exploração de gás e petróleo

O PIB cresceu 1,4% no 
segundo trimestre 
em relação ao ante-

rior, superando expec-
tativas, com a Indústria 
(+1,8%) e Serviços (+1,0%) 
liderando o avanço. O 
investimento também 
cresceu 2,1%. No entanto, 

a Firjan alerta para a baixa 
taxa de investimento do 
Brasil (16,8%), comparada 
à média mundial (26,5%), 
o que pode limitar o cres-
cimento futuro. A Firjan 
destaca a necessidade de 
uma política fiscal mais 
ativa para enfrentar o 

ajuste fiscal, reduzir o risco-
-país e a taxa de câmbio, e 
promover um crescimento 
econômico sustentável. 
Políticas fiscais e monetá-
rias alinhadas são essen-
ciais para aumentar a taxa 
de investimento e garantir 
crescimento a longo prazo.

A crise das queimadas no 
Brasil ganhou destaque 
quando a fumaça cobriu 

o país, afetando até a suspensão 
de aulas e fechamento de aero-
portos. Com mais de 135 mil 
focos registrados até 3/9, um 

aumento de 101% em relação 
ao ano anterior, a situação está 
longe de ser resolvida. Especia-
listas preveem que a temporada 
de queimadas pode durar mais 
de um mês. Rodrigo Agostinho, 
presidente do Ibama, aponta 

que a crise não será solucio-
nada apenas com brigadistas e 
critica a legislação branda. Ele 
ressalta que a causa das quei-
madas é uma combinação de 
mudanças climáticas e práticas 
de grilagem.

Pé-de-Meia: 
entenda 
como a

frequência 
do aluno 

influencia o 
pagamento

EDUCAÇÃO

O programa Pé-de-
-Meia, iniciado em 
março, oferece 

incentivo financeiro para 
estudantes do ensino médio 
público, promovendo a 
permanência e conclusão 
escolar. Cada aluno pode 
receber até R$ 9.200, 
condicionado à frequência 
mínima de 80% das aulas. 
O valor é calculado com 
base na presença dos 
meses anteriores e pago se 
a frequência for mantida. 
Caso a frequência mensal 
seja abaixo de 80%, a parcela 
correspondente não é paga, 
mas pode ser desbloqueada 
se a frequência voltar a ser 
regular. Frequência deve ser 
conferida nas escolas e justi-
ficativas de faltas devem ser 
apresentadas para atua-
lização dos registros. Os 
depósitos são feitos pela 
Caixa Econômica Federal, 
e menores precisam de 
consentimento dos respon-
sáveis para movimentar a 
conta, enquanto maiores de 
18 anos têm acesso auto-
mático. Mais informações 
estão no site do Ministério 
da Educação.

Operação LimpaOca chega aos 
manguezais da Baía de Sepetiba

MEIO AMBIENTE

MEIO AMBIENTE

O lixo descartado 
inadequadamente é 
uma das principais 

causas da poluição marinha. 
Para mitigar esse problema, 
caiçaras da Ilha da Madeira 
se juntaram ao Projeto Do 
Mangue ao Mar da ONG 
Guardiões do Mar, com apoio 
da Transpetro, para uma 
grande ação de limpeza na 
Baía de Sepetiba. É a primeira 
vez que a região recebe a 
Operação LimpaOca, que 
remove resíduos do mar e 
oferece renda extra aos traba-
lhadores durante o defeso do 
caranguejo-uçá (outubro a 
dezembro), quando a captura 
do crustáceo é proibida. 

Nos três meses de operação, 
63 pescadores e catadores 
receberão bolsa-auxílio para 
realizar a coleta de resíduos 
duas manhãs semanais. A 
seleção dos participantes 

é feita em parceria com 
associações locais. Rodrigo 
Gaião, gerente operacional 
do projeto, destaca a impor-
tância de levar a Operação 
LimpaOca e seus conhe-
cimentos às comunidades 
tradicionais para mitigar os 
impactos ambientais e sociais.

Além desta ação, o Projeto 
Do Mangue ao Mar realiza 
outra operação na Baía de 
Guanabara, já coletando 
mais de 16 toneladas de resí-
duos. O projeto realizará mais 
quatro atividades de limpeza 
nos próximos 13 meses, tota-
lizando a remoção de 35 
toneladas de resíduos. A ONG 
Guardiões do Mar, desde 
1998, promove a conservação 
ambiental e a proteção de 
comunidades vulneráveis, 
com metas ambiciosas para 
plantar árvores e fomentar a 
meliponicultura até 2030.

Mais de 80% serão concentrados na perfuração de poços

ECONOMIA

Firjan: PIB acelera, mas perspectiva de juros 
altos por mais tempo levanta dúvidas quanto 

à sustentabilidade desse crescimento

“Não dá para colocar um fiscal em cada 
esquina”, diz presidente do Ibama
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ARARUAMA

Grande incêndio destrói vegetação 
nas Dunas do Peró, em Cabo Frio

Pinguins-de-magalhães são 
soltos no mar, em Araruama

Dezenove pinguins-de-
-magalhães foram 
devolvidos à natureza 

na costa do Rio de Janeiro, 
após resgate e reabilitação 
pelo Instituto BW, que atua 
em Araruama, na Região dos 
Lagos. As aves haviam enca-
lhado no litoral do Norte 
Fluminense e agora conti-
nuarão seu processo migra-
tório em direção à Patagônia 
Chilena e Argentina, onde 
estão suas colônias repro-
dutivas.
A ação contou com o apoio 
do Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), do Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe), da Marinha 
do Brasil e do Ministério 
Público Federal (MPF). A 
Dra. Paula Baldassin, coor-
denadora de veterinária 
do IBW, destacou o desafio 
de reabilitar os pinguins, 
muitos dos quais chegaram 
ao centro em estado crítico, 
necessitando de tratamento 
intensivo.
Os pinguins foram transpor-
tados em segurança pelo 

Grupamento de Navios Hidro-
ceanográficos da Marinha do 
Brasil, a bordo do navio AvPq 
Aspirante Moura (U-14). 
Segundo o IBW, os animais 
estavam em condições de 
saúde delicadas, com desnu-
trição, hipotermia, parasitas 
e problemas pulmonares, e 
receberam cuidados inten-
sivos antes de serem libe-
rados.
O secretário de Estado do 
Ambiente e Sustentabili-
dade, Bernardo Rossi, come-
morou a participação inédita 
do governo do estado em 
uma ação de soltura dessa 
espécie, reforçando a impor-
tância da proteção da biodi-
versidade.
O Instituto BW também 
esclareceu que a presença 
de pinguins nas praias do Sul 
e Sudeste é um fenômeno 
migratório natural, ocor-
rendo durante o inverno. O 
instituto atua na reabilitação 
de animais marinhos e silves-
tres desde 2020, em parceria 
com guardas ambientais e 
prefeituras.

Petrobras substitui aeroporto 
de Cabo Frio pelo de Maricá 

para logística em Búzios

A Petrobras decidiu 
transferir suas 
operações do Aero-

porto de Cabo Frio para 
o Aeroporto de Maricá, 
ambos no Rio de Janeiro, 
para otimizar a logística 
do campo de Búzios, no 
pré-sal da Bacia de Santos. 
A mudança promete um 
ganho logístico significativo 
para o suporte a sondas e 
unidades de manutenção e 
segurança.

O campo de Búzios é a 
maior aposta da Petrobras, 
com potencial para se tornar 
o maior campo do país, 
superando Tupi. A produção 
de 1 milhão de barris diários 

deve ser alcançada no 
terceiro trimestre do próximo 
ano. Com a mudança, Maricá 
se torna o terceiro maior 
aeroporto em movimentação 
de passageiros para a Petro-
bras. A transferência econo-
miza cerca de duas horas no 
deslocamento da força de 
trabalho devido à proximi-
dade com o campo de Búzios. 
Maricá agora opera dez aero-
naves, com 536 voos mensais 
e 13.500 vagas mensais. As 
operações devem aumentar 
com a chegada do FPSO 
Almirante Tamandaré ao 
campo até o fim do ano, que 
terá cerca de 180 trabalha-
dores a bordo.

Um incêndio 
de grandes 
proporções 
e m  u ma 
á r e a  d e 

vegetação foi registrado na 
tarde desta segunda-feira 
(2) nas Dunas do Peró, em 
Cabo Frio, na Região dos 
Lagos do Rio de Janeiro.

Foram necessárias três 

horas para controlar as cha-
mas. O quartel do Corpo 
de Bombeiros de Cabo Frio 
contou com o apoio de mili-
tares dos quartéis de São 
Pedro da Aldeia e Arraial 
do Cabo.

Em novembro de 2022, 
a mesma área também foi 
atingida por um incêndio.

Segundo os bombeiros, o 

incêndio começou por volta 
das 17h, e o combate foi 
concluído às 21h30.

A extensão da área 
afetada ainda não foi 
divulgada.

De acordo com o supe-
rintendente da Defesa Civil 
de Cabo Frio, é prematuro 
afirmar que o incêndio foi 
criminoso.

"Com a baixa umidade 
relativa do ar, somada a 
vários dias sem chuva, o 
vento forte pode ser a causa 
mais provável do incêndio. 
Além disso, o descarte irre-
gular de lixo, como pedaços 
de metal, plástico, vidro e 
até bitucas de cigarro, é 
uma causa comum," explica 
Márcio Soren.

Foram três horas de trabalho para apagar o fogo. Em 
2022, a mesma área foi atingida por um incêndio
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O T r i b u n a l 
de Contas 
da União 
(TCU) está 
i n v e s t i -
gando uma 

possível irregularidade na 
licitação envolvendo a Star-
link, empresa do bilionário 
de extrema-direita Elon 
Musk, e o Comando Militar 
da Amazônia. A suspeita é de 
que houve favorecimento no 
contrato de R$ 5,1 milhões 
para fornecimento de inter-
net via satélite, que teria 
eliminado todas as concor-
rentes, permitindo apenas 
a Starlink como prestadora 
dos serviços. O TCU está 
analisando as respostas dos 
militares sobre as justifica-
tivas para as exigências do 
contrato.
O relator do caso, minis-

tro Aroldo Cedraz, solici-
tou ao Comando Militar da 
Amazônia esclarecimentos 
detalhados sobre os critérios 
utilizados na licitação, ques-
tionando se houve outras 
alternativas consideradas e 
se existe alguma ordem judi-
cial que possa suspender o 
contrato. 
Jair Bolsonaro era um 

entusiasta da "coopera-
ção" de Musk na Amazô-
nia, e, em janeiro de 2022, 
a Agência Nacional de 

Telecomunicações (Anatel) 
concedeu aval para que a 
Starlink operasse seus saté-
lites no Brasil. Apesar de o 
Ministério das Comunica-
ções afirmar que o governo 
federal não tem contra-
tos com a Starlink, as For-
ças Armadas possuem, e a 
empresa é responsável por 
fornecer internet via satélite 
em regiões remotas.
Além disso, a Starlink 

enfrenta outro desafio no 
Brasil devido a uma deci-
são do ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
bloqueou suas contas ban-
cárias como consequência 
de multas não pagas pelo X 
(antigo Twitter). A empresa 
informou à Anatel que não 
cumprirá a ordem de blo-
quear a plataforma X até que 
suas contas sejam descon-
geladas, o que pode levar 
à abertura de um processo 
administrativo que pode 
resultar na cassação de sua 
licença para operar no país. 
A Starlink, com aproximada-

mente 225 mil usuários no 
Brasil, oferece internet via 
satélite principalmente em 
regiões remotas no Norte e 
ocupa a 16ª posição entre 
as operadoras de internet 
no país. (Com informações 
do UOL). 

TCU investiga favorecimento da Starlink 
em licitação do Exército na Amazônia

Nacional 

Empresa do bilionário de extrema-direita Elon Musk se aproximou do
Brasil durante o governo Bolsonaro e ganhou força na Região Norte

9

Sindicatos e 
MP vão receber 

denúncias 
de assédio 
eleitoral no 

trabalho

SEGURANÇA

Desde 2022, o número de 
denúncias de assédio elei-
toral tem aumentado, 

e para combater essa prática, 
centrais sindicais lançaram um 
novo aplicativo nesta terça-
-feira (03) em parceria com o 
Ministério Público do Trabalho 
(MPT). O app permite que traba-
lhadores denunciem pressão de 
patrões ou chefes para votar 
em candidatos específicos. A 
Central Única dos Trabalhadores 
(CUT), Força Sindical, Nova 
Central Sindical de Trabalha-
dores (NCST), União Geral dos 
Trabalhadores (UGT), Central 
dos Sindicatos Brasileiros (CSB), 
Pública, Intersindical e o MPT 
apoiam a iniciativa. O aplica-
tivo será acessível através de QR 
Codes disponíveis nos sites das 
centrais e do MPT, facilitando o 
processo de denúncia. 
O assédio eleitoral, muitas vezes 
sutil, pode envolver ameaças de 
demissão ou mudanças de condi-
ções de trabalho para aqueles 
que não seguem as orientações 
do empregador. Em 2022, foram 
recebidas 3,5 mil denúncias, um 
aumento de 1.600% em relação 
a 2018. O MPT também emitiu 
1.512 recomendações e ajuizou 
105 ações civis públicas contra o 
assédio eleitoral. Cartilhas infor-
mativas foram disponibilizadas 
para ajudar os trabalhadores 
a identificar práticas ilícitas no 
ambiente de trabalho.

OAB questiona decisão de Turma 
do STF que confirmou multa a 
usuários do X por usarem VPN

POLITICA

Nesta terça-feira (3), a 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) pediu ao 

Supremo Tribunal Federal (STF) 
a revogação da multa de R$ 50 
mil para quem usar tecnolo-
gias como VPN para acessar o 
X, depois que a Primeira Turma 
do STF confirmou a punição. A 
OAB argumenta que a decisão 
do Supremo cria uma proi-
bição de conduta com punição 
automática, violando princí-
pios do devido processo legal 
e da ampla defesa. A entidade 
também questiona a compe-
tência do STF para tratar 

da questão, alegando que 
o plenário deveria analisar 
a constitucionalidade da 
medida.
No fim de semana, a OAB 
pediu ao ministro Alexandre 
de Moraes, relator do caso, 
a suspensão da multa. A 
Primeira Turma do STF, 
composta por Alexandre de 
Moraes, Flávio Dino, Cristiano 
Zanin, Cármen Lúcia e Luiz Fux, 
decidiu manter a suspensão do 
X e a multa. A decisão ocorreu 
após Elon Musk descumprir 
ordens judiciais e não pagar 
multas acumuladas.

JUSTIÇA

Nesta terça-feira (3), 
a Polícia Federal 
lançou a operação 

Taurus Aureus para combater o 
financiamento e a logística do 
garimpo ilegal na Terra Indígena 
Yanomami. Foram expedidos 15 
mandados de busca e apreensão 
e cinco de prisão preventiva 
em Roraima e Rondônia. Até o 
momento, três pessoas foram 
presas e R$ 834 mil em bens 
foram bloqueados.

A operação foca em indi-
víduos que coordenam a logís-
tica do garimpo, compram gado 
com dinheiro do garimpo ilegal, 
e outros envolvidos como donos 
de maquinários e compradores 
de ouro. Além de R$ 60 mil em 
espécie, foram apreendidos 
cinco armas, quatro carros 

e joias. O grupo usava uma 
fazenda para logística, enviando 
suprimentos para o garimpo no 
baixo rio Mucajaí. A PF iden-
tificou servidores públicos, 
fazendeiros e empresários 
envolvidos no esquema. O dele-
gado Michel Saliba destacou a 
importância de desmantelar os 
financiadores do garimpo, que 
são os principais beneficiários. 

Desde a Operação Libertação, 
iniciada em fevereiro de 2023, 
a PF já deflagrou 23 operações 
e cumpriu 159 mandados de 
busca e apreensão, além de 
33 prisões. A Terra Yanomami 
enfrenta uma emergência de 
saúde desde janeiro de 2023, 
com esforços contínuos para 
apoiar os indígenas e combater 
os garimpeiros.

PF realiza operação para prender
 financiadores de garimpo ilegal

Prefeito de Criciúma e nove pessoas são 
presos por crimes em serviço funerário

Nesta terça-feira 
(3), o prefeito 
de Criciúma 

(SC), Clésio Salvaro (PSD), 
e nove pessoas foram 
presos em uma operação 
que investiga crimes rela-
cionados à concessão de 
serviços funerários na 
cidade. A operação, deno-
minada Taurus Aureus, 
segue a Operação Caronte, 
iniciada em agosto de 2023, 

que visava a desvendar 
fraude em licitação para 
serviços funerários. A 
investigação revelou a 
alteração da legislação 
municipal para reduzir 
o número de funerárias 
autorizadas, levando a um 
esquema de corrupção 
e fraude. Salvaro, que 
nega envolvimento, está 
em seu segundo mandato 
e não pode se reeleger. 

A operação resultou na 
apreensão de R$ 60 mil em 
espécie, armas, veículos e 
joias. Foram encontrados 
indícios de corrupção 
ativa, fraudes licitatórias, 
organização criminosa e 
crimes contra a ordem 
econômica. A investigação 
ainda está em andamento, 
com a análise do mate-
rial apreendido e a conti-
nuação das ações judiciais.

Brasil poderia crescer 4% 
em 2024 sem sabotagem de 

Campos Neto, diz Farias

POLÍTICA

O PIB brasileiro cresceu 
1,4% no segundo 
trimestre de 2024 em 

comparação com o trimestre 
anterior e 3,3% em relação ao 
segundo trimestre de 2023. 
Esse resultado sugere um 
crescimento anual superior a 
3%, mas o deputado federal 
Lindbergh Farias (PT-RJ) 
acredita que o crescimento 
poderia ultrapassar 4% se 
não fosse pela “sabotagem” 
do presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto. Segundo Farias, as 

elevadíssimas taxas de juros, 
atualmente em 10,5% ao 
ano, estão freando um cres-
cimento mais robusto. Em 
uma postagem no Bluesky, 
Farias expressou sua 
convicção de que, sem as 
altas taxas de juros impostas 
por Campos Neto, o Brasil 
poderia ter um crescimento 
acima de 4% ao ano, com 
impacto positivo na geração 
de empregos e redução 
da desigualdade. Ele ainda 
ressaltou que a era Campos 
Neto está prestes a acabar.
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          OPORTUNIDADES

A S u b s e a 7, 
e m p r e s a 
de projetos 
o f f s h o r e 
para o setor 
de ener-

gia, oferece novas vagas de 
emprego para início imediato 
no Rio de Janeiro, Campos dos 
Goytacazes e Rio das Ostras, 
com oportunidades onshore 
e offshore. As vagas são aber-
tas para diferentes níveis de 
escolaridade, desde ensino 
médio até superior, incluindo 
posições para Pessoas com 

Deficiência (PcDs).
Ao todo, são 56 vagas dis-

poníveis, entre elas: Almo-
xarife, Analista de Planeja-
mento Offshore, Analista de 
Recursos Humanos, Coor-
denador(a) de Operações 
Offshore, Engenheiro(a) de 
Operações, Engenheiro(a) 
de Qualidade, Especialista 
de Fabricação, Gerente de 
Fabricação, Marinheiro(a) 
de Convés Guindaste, Mari-
nheiro(a) de Máquinas, Téc-
nico(a) Mecânico(a) Offshore 
e Técnico(a) de Segurança do 

Trabalho Offshore.
Os interessados devem 

acessar o site do processo 
seletivo para mais detalhes 
sobre os requisitos e para rea-
lizar a candidatura. Além do 
salário, os selecionados terão 
benefícios como vale-alimen-
tação, vale-refeição, plano de 
saúde, plano odontológico, 
seguro de vida e acesso ao 
Gympass. As inscrições serão 
encerradas à medida que as 
vagas forem preenchidas.

Outras vagas incluem 
cargos como: Analista de 

Conformidade Marítima, 
Analista de Melhoria Contí-
nua, Analista Financeiro de 
Projetos, Coordenador(a) 
de Operações Logísticas, 
Engenheiro(a) de Instalação, 
Engenheiro(a) de Pré-Comis-
sionamento, Especialista em 
Suprimentos, Gerente de Pro-
postas e Técnica(o) de HSE.

A empresa busca profissio-
nais qualificados para integrar 
seu time em diversas áreas, 
reforçando seu compromisso 
com a diversidade e inclusão 
no ambiente de trabalho.

Empresa inicia processo seletivo 
para 56 vagas no Rio de Janeiro
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Professoras da PUC-Rio falam sobre impacto 
das tecnologias na guarda compartilhada

No dia 5 de setembro, das 
19h às 22h, as professoras 
Thamis Dalsenter e Bruna 

Vidal da PUC-Rio apresentarão 
a palestra online gratuita “O 
uso de redes sociais e aplica-
tivos no exercício da guarda 

compartilhada”. O evento 
abordará limites e impactos 
das tecnologias no cotidiano 
das famílias em processos de 

guarda. Thamis é coordenadora 
do curso de Direito das Famílias 
da PUC-Rio e doutora em Direito 

Niterói recebe, 
no dia 07/09 
das 12h às 
20h, a Feira 
Popular Cultu-
ral Sambadilá, 

na Praça Escritor Adelino 
Magalhães, em São Domin-
gos. Idealizada pelo sambista 
Mingo Silva, músico expoente 
do Samba do Trabalhador, a 
edição de abertura do projeto, 
que contará com mais três 
encontros, receberá como con-
vidada a cantora Marina Iris.  
 
A Feira vai reunir roda de 

samba, gastronomia, artesa-
nato e uma oficina de cerâ-
mica realizada pelo Espaço 
Mirá. O objetivo é ocupar a 
tradicional praça, recém refor-
mada, que fica em frente ao 
histórico prédio do Castelinho.  
Mingo explicou que a criação 
da Feira Popular Cultural Sam-
badilá se inspirou através do 
movimento da Rede Carioca de 
Rodas de Samba, que consegue 
articular recursos, espaços e 
um olhar mais atento do poder 
público para a valorização da 
cultura. "Foi inspirado nesse 
movimento que acontece na 

cidade Rio que pensamos 
em realizar esse evento em 
Niterói. Acreditamos que os 
fazedores de cultura da cidade 
têm muita força para ocu-
par as praças da cidade com 
muito samba, comida sabo-
rosa e artesanato", contou. 
 
Depois do lançamento em 
setembro, a ideia é realizar o 
evento uma vez por mês, e as 
datas já estão marcadas: 12/10, 
02/11 e 07/12.  A Feira Popular 
Cultural Sambadilá conta com 
fomento do Governo Fede-
ral e do Ministério da Cultura 

através da Secretaria de Cida-
dania e Diversidade Cultural. 
É uma realização do Cam-
pus Avançado e do coletivo 
Sambadilá com produção do 
Realize Cultura e da Jou Jou. 
 
S E R V I Ç O 
Feira Popular Cultural Sambadilá 
Praça Adelino Magalhães 
(Praça da Bicicleta), São 
Domingos, Niterói, RJ. 
07/09, 12/10, 02/11 e 
07/12, das 12h às 20 horas. 
Atração: Roda de Samba com 
Mingo Silva e convidados. 
Classificação etária: Livre.

Beija-Flor de Nilópolis 
promove feijoada com grandes 

atrações neste domingo

Shopping 
Multicenter 

Itaipu realiza 
ação especial em 

apoio ao Setembro 
Amarelo

"Limbos" discute os traumas 
do abandono parental e os 

desafios do processo de adoção

O Teatro Ruth de Souza, 
no Rio de Janeiro, 

sediará a estreia de 
"Limbos" em 5 de setembro. A 
peça, dirigida por Renata Tava-

res, vencedora dos Prêmios 
Shell e APTR 2023, explora 

temas como abandono paren-
tal, relações homoafetivas e 
desafios da adoção. Marcus 

Liberato e Marcos Guian, que 
trazem experiências pessoais 
para o palco, interpretam os 

protagonistas Augusto e Antô-
nio, um casal que decide ado-
tar uma criança após muitos 

anos juntos.
"Limbos" aborda o impacto 
do abandono parental e o 

processo de adoção no Brasil, 
entrelaçando elementos das 
religiões afro-brasileiras e do 

carnaval carioca, com emoção, 
drama e dança. Renata Tava-
res, conhecida por seu traba-
lho inovador, destaca a peça 
como um meio de confrontar 
e expressar traumas e insegu-
ranças, oferecendo uma pers-
pectiva única sobre vivências 

difíceis. 

Marcus Liberato, retornando 
ao teatro após nove anos, vê 

"Limbos" como um sonho 

realizado e uma chance de 
explorar questões importan-
tes, enquanto Marco Guian, 
que interpreta Augusto, traz 
uma rica bagagem artística e 
acredita no poder da história 

de tocar o público.
Com uma equipe técnica 

majoritariamente composta 
por pessoas pretas, "Limbos" 
reflete um compromisso com 
a representatividade. A peça 

será apresentada no Tea-
tro Ruth de Souza, em Santa 

Teresa, com ingressos a partir 
de R$ 10,00. A temporada vai 
de quinta a domingo, às 19h. 

SERVIÇO:
Data da Estreia: 5 de setembro 

de 2024  
Horário: 19h (quinta a 

domingo)  
Local: Teatro Ruth de Souza, R. 
Murtinho Nobre, 169 - Santa 

Teresa, RJ  
Ingressos: R$ 10,00 (inteira), 

R$ 5,00 (meia entrada) - 
disponível em [Elevent Tic-

kets](https://riocultura.
eleventickets.com/#!/even-
to/47ebaaea82bd5d84c3e-
b217a4173493671e6ad9a)  

Classificação: 16 anos  
Duração: 70 minutos

No próximo domingo, 
dia 8 de setembro, a 
quadra da Beija-Flor 

de Nilópolis será o cenário 
de uma feijoada repleta de 
samba, pagode e diversão. 
O evento, que já é tradição 
na escola, promete agitar a 
comunidade e os amantes do 
Carnaval com uma programa-
ção imperdível.
Entre as atrações confirmadas 
para animar o público estão 
o grupo Revelação, Pagode 
do Adame, Vou pro Sereno, 
Marquinhos Sensação, Renan 

Oliveira e a Bateria da Unidos 
de Padre Miguel. Além disso, 
os segmentos da Beija-Flor 
farão uma apresentação espe-
cial, trazendo toda a energia e 
alegria que são marcas regis-
tradas da agremiação.
Os ingressos para a feijoada 
estão à venda a partir de R$ 
25,00 + taxa e podem ser 
adquiridos através do site 
Ingresse. Não perca a chance 
de curtir uma tarde inesque-
cível na quadra da Beija-Flor, 
com boa música, samba e a 
tradicional feijoada.

Serviço:
●Evento: Feijoada da Beija-
-Flor de Nilópolis
●Data: Domingo, 8 de 
setembro
●Local: Quadra da Beija-Flor 
de Nilópolis
●Atrações: Revelação, Pagode 
do Adame, Vou pro Sereno, 
Marquinhos Sensação, Renan 
Oliveira, Bateria da Unidos de 
Padre Miguel e apresentação 
dos segmentos da Beija-Flor.
●Ingressos: A partir de R$ 
25,00 + taxa
●Venda de ingressos: Ingresse

O shopping Multicenter 
Itaipu, em parceria 

com o CVV – Centro 
de Valorização da Vida, realiza 
uma ação especial em apoio 
ao Setembro Amarelo, uma 

campanha desenvolvida com 
propósito de gerar visibilidade 

para questões associadas a 
importância dos cuidados com 

a saúde mental.
O Multicenter reforça a impor-
tância da campanha, disponibi-
lizando espaços de divulgação 

sobre o curso gratuito para 
novos voluntários, com moda-
lidade online, que acontecerá 

a partir do dia 17 de setembro. 
Para se inscrever é só acessar 

o link
cvv.org.br/seja-voluntario/pira-

tininga
No dia 14 de setembro 

(sábado), das 11h às 20h, o 
shopping receberá repre-

sentantes do CVV para tirar 
dúvidas e informações sobre o 
programa de voluntariados e 

inscrições para participação do 
processo. O Espaço de atendi-
mento ficará localizado no 2º 

piso, próximo a RiHappy.
O Multicenter abraça essa 
causa e incentiva os seus 

clientes, funcionários e colabo-
radores a procurarem ajuda, 

apoio emocional e acolhi-
mento social para superar as 

adversidades do dia a dia.
Serviço: Shopping Multicenter 
Itaipu Endereço: Estrada Fran-

cisco da Cruz Nunes, 6501 - 
Itaipu, Niterói – RJ

CADERNO
G

Niterói recebe feira popular com 
samba, gastronomia e artesanato

11

Civil pela UERJ. Bruna é co-fun-
dadora do Observatório de 

Alienação Parental e diretora da 
Comissão de Direito do Idoso da 
ESA-OAB-RJ. Inscrições: [https://
bit.ly/palestraiddpucrio](https://

bit.ly/palestraiddpucrio).
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Na manhã desta 
terça-feira (3), o 
Brasil conquis-
tou três meda-
lhas no atle-
tismo dos Jogos 

Paralímpicos de Paris. Yeltsin 
Jacques, de Mato Grosso do 
Sul, ganhou ouro nos 1500m 

da classe T11 (deficiência visual) 
com um tempo de 3min55s82, 
quebrando seus próprios 
recordes mundial e paralím-
pico. Júlio César Agripino, de 
São Paulo, levou o bronze na 
mesma prova com 4min04s03. 
A prata foi para o etíope Yitayal 
Yigzaw com 4min03s21. Raissa 

Machado, da Bahia, conquistou 
prata no lançamento de dardo 
da classe F56 (competem sen-
tados) com 23,51m.

Yeltsin Jacques, que já pos-
sui duas medalhas de ouro de 
Tóquio 2020, agora soma sua 
quarta medalha paralímpica. 
Raissa Machado também já havia 

conquistado prata em Tóquio e 
ouro no Mundial de Kobe 2024. O 
maranhense Bartolomeu Chaves 
avançou para a final dos 400m 
T37 com o tempo de 52s34, e 
a maranhense Rayane Soares 
avançou à final dos 100m T13 
com o recorde das Américas 
de 11s90. Gabriela Mendonça 

também passou à final dos 100m 
T13 com 12s76.

No atletismo, a potiguar Maria 
Clara Augusto avançou à final dos 
100m T47, enquanto a mineira 
Izabela Campos ficou em quarto 
no lançamento de disco F11. 
Nesta tarde, o Brasil competirá 
em seis finais. Na natação, Victor 

Almeida dos Santos e Mariana 
Gesteira avançaram para as 
finais dos 100m costas, enquanto 
Carol Santiago e Gabriel Melone 
também disputarão medalhas 
em suas provas. No tênis de 
mesa, Danielle Rauen avançou 
às quartas de final, e Jennyfer 
Parinos foi eliminada.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Cabofriense e Olaria se enfrentam nessa 

Quarta-feira (04), às 14h e 45 (horário de 
Brasília), Estádio Alair Côrrea (Cabo Frio 
Rio de Janeiro) pela Copa Rio.

Cabofriense X Olaria

Sul-mato-grossense Yeltsin Jacques levou o ouro nos 1500m

Atletismo conquista mais três medalhas 
nos Jogos Paralímpicos de Paris
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Clube do Catar decide comprar Arrascaeta 
e oferece proposta surreal ao Flamengo

FLAMENGO
Simone Biles anuncia fim 

do salto mais difícil da 
ginástica: "Descanse em paz"

Simone Biles anunciou 
nas redes sociais o fim 
de sua realização do 

salto mais difícil da ginástica 
artística, o Yurchenko Dou-
ble Pike. Em uma postagem, 
ela escreveu "Descanse em 
paz, Yurchenko Double 
Pike", compartilhando uma 
foto dela em branco sobre 
a mesa de salto. Esse movi-
mento, conhecido como 
Biles II, foi crucial para suas 
vitórias em Paris 2024 e foi 

homologado no Mundial de 
Antuérpia 2023. Biles, que 
conquistou três ouros e uma 
prata em Paris, mencionou 
que, embora não descarte 
competir em Los Angeles 
2028, o Yurchenko Double 
Pike não será parte de seu 
repertório. Ela enfatizou 
que o salto, com a nota de 
dificuldade de 6.400, não 
será mais realizado, embora 
continue animada para 
futuros desafios.

Corinthians x Flamengo: árbitro relata 
expulsão de gandula por murchar bolas

INTERNACIONAL

CORINTHIANS

Ramon Abatti Abel deta-
lhou as expulsões na 
vitória do Corinthians 

sobre o Flamengo por 2 a 1 
no último domingo. Além dos 
cartões vermelhos para Cacá, 
Yuri Alberto e Carlos Alca-
raz devido a uma confusão 

final, dois gandulas também 
foram expulsos por atrasa-
rem a reposição das bolas. 
O árbitro registrou que uma 
das expulsões ocorreu por-
que um gandula "murchava 
a bola". Alcaraz foi expulso 
por "dar soco no rosto do 

adversário", enquanto Cacá 
foi penalizado por "agarrar 
o pescoço do adversário". 
O executivo do Corinthians, 
Fabinho Soldado, foi citado 
por abordar a arbitragem no 
intervalo. Emiliano Díaz tam-
bém foi expulso por críticas 

à arbitragem.

Arrascaeta, um dos maio-
res ídolos do Flamengo, 
chegou ao clube em 2019 

vindo do Cruzeiro e rapidamente 
se tornou um xodó da torcida. O 
uruguaio, que conquistou quase 
todos os títulos possíveis com o 
Mengão, enfrenta desafios físi-
cos, o que já resultou em várias 
ausências por lesão.

Atualmente, Arrascaeta está 
machucado e deve retornar após 
a Data FIFA, tendo o benefício 
de não ter sido convocado pela 
Seleção Uruguaia, o que lhe per-
mitirá um descanso adicional.

Recentemente, surgiu uma 

proposta de um clube do Catar 
oferecendo cerca de 20 milhões 
de euros (R$ 124,5 milhões) para 
contratá-lo, com um salário men-
sal de R$ 2 milhões. Apesar da 
oferta substancial, o Flamengo 
recusou imediatamente a pro-
posta, priorizando a permanên-
cia do jogador.

Arrascaeta está feliz no Rio de 
Janeiro e no Flamengo, e não 
tem planos de sair a menos 
que receba uma oferta excep-
cionalmente atraente. O meia-
-atacante é muito querido pela 
torcida e o clube não deseja per-
der um atleta de seu nível.


